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الوحدة اليمنية تاج على رؤوس كل أبناء اليمن 

نائب الرئيس يدشن أعمال المؤتمر الفرعي الموسع للسلطة المحلية بالمهرة 

خودم:المؤتمر يمثل فرصة تاريخية لمناقشة كل مايهم المحافظة

ڈ المهرة /�سب�أ:

 دشن الأخ/عبد ربه منصور هادي نائب رئيس الجمهورية أمس بالغيضة أعمال المؤتمر 
الفرعي الموسع للسلطة المحلية بمحافظة المهرة.

الفاعلة أساس  »الإدارة  ينعقد على مدى يومين تحت شعار  الذي  المؤتمر  ويناقش 
لتنفيذها  الوطني  والبرنامج  المحلي  للحكم  الوطنية  الاستراتيجية  الشاملة«  التنمية 
والتقرير العام للمحافظة بالإضافة إلى أوراق عمل حول التنمية والقضايا والموضوعات 

المتصلة بالشأن المحلي وتفعيل دور المجالس المحلية في عملية التنمية. 
وفي افتتاح المؤتمر رحب محافظ المحافظة علي محمد خودم بالأخ/ نائب رئيس 

الجمهورية لحضوره تدشين المؤتمر الفرعي الموسع للسلطة المحلية بالمحافظة. 
وقال »يشرفنا ويسرنا نحن أبناء محافظة المهرة إن يكون بيننا ومعنا في 
هذا المؤتمر المناضل عبد ربه منصور هادي نائب رئيس الجمهورية الذي 

عرف بمواقفه الوطنية والوحدوية الشجاعة«.
وأشار إلى ان المؤتمر يمثل فرصة تاريخية لمناقشة كل مايهم المحافظة 

والاجتماعية  والاقتصادية  الخدمية  محاورها  بمختلف  التنمية  قضايا  من 
والثقافية..مؤكدا إن الطموحات كبيرة والآمال عريضة خصوصا وان شعبنا قد 
حقق مكاسب وطنية كبيرة منذ إعادة تحقيق الوحدة المباركة وفي ظل قيادة 

فخامة القائد الوحدوي الرئيس علي عبد لله صالح رئيس الجمهورية.

ونوه إلى ان الوحدة اليمنية تاج على رؤوس كل ابناء اليمن من أقصى 
الشرق في محافظة المهرة إلى أقصى الجنوب والغرب والشمال وسيدافع 

عنها وعن مكاسبها الصغير قبل الكبير.
المكاسب  تناولت  رائعة  شعرية  قصيدة  كدة  سعد  تمام  الشاعر  والقي 

الوطنية العظيمة التي تحققت تحت راية الوحدة والديمقراطية. 
نيمر  لله  عبد  بالمحافظة سالم  للمجلس المحلي  العام  الأمين  واستعرض 
الوطني  البرنامج  وملامح  المحلي  الحكم  نظام  لبناء  الإستراتجية  الرؤية 

لتنفيذها.
وقرأ مدير عام مكتب التخطيط والتعاون الدولي جمعان نصيب مرزوق 
والمنجزات  للتصورات  تفصيليا  عرضا  تضمنت  التي  الإستراتيجية  الرؤية 
العملية في مختلف الجوانب والمحاور  والتحديات المتصلة بالتنمية والمهام 

وبصورة ديمقراطية وصريحة .
وقد جرى بعد ذلك نقاش موسع حول العديد من القضايا وتشكيل فرق 

عمل لمناقشة أوراق العمل والتقارير المختلفة المقدمة إلى المؤتمر.
عمر  المهندس  والطرق  العامة  الأشغال  وزير  الافتتاحية  الجلسة  حضر 
الكرشمي وعضوا مجلس النواب محمد احمد الزويدي ومحمد علي ياسر 
وأعضا مجلس الشورى توكل سالم ياسين ومحمد سالم عكوش ومحمد 
والشخصيات  المشايخ  من  وعدد  ياسر  علي  ومحسن  روس  العيد  حسين 

الاجتماعية والسياسية ومنظمات المجتمع المدني بالمحافظة.
العام  التقرير  خ��ودم  محمد  علي  المهرة  محافظ  استعرض  وق��د  ه��ذا 
تضمن  وال��ذي  المحلية،  لسلطة  الأول  الفرعي  للموتمر  المقدم  للمحافظة 
ومجالس  الاداري��ة  وهئيته  بالمحافظة  المحلي  المجلس  وعمل  لأداء  تقييما 
المديريات والإج��راءات المتعلقة بنقل الصلاحيات إلى المديريات في مجال 

إعداد وتنفيذ الخطط التنموية والموازنات الجارية .
وأشار التقرير إلى أنه تم نقل الصلاحيات في مجال إعداد الخطط وتنفيذ 
سيحوت،  الغيظة،  لمديريات،  الجارية  والموازنات  الاستثمارية  المشاريع 
المسيلة، قشن، حصوين، وحو ف، منذ بداية 2007م، ومديريات شحن، 

منعر، وحات« منذ عام 2008م.
ونوه إلى أنه تم استحداث فروع جديدة لعدد من الأجهزة التنفيذية في 
المديريات، وإعادة توزيع الموازنات التشغيلية السنوية للأجهزة التنفيذية.. 
تنفيذ  الموازنات بمستوى  القائمة على حصتها من  الفروع  بحيث تحصل 

البرنامج الاستثماري للمحافظة والمديريات العامي 2007 - 2008م.
التنفيذ خلال  وقيد  المنفذة  المشاريع  إجمالي  أن  العام  التقرير  وأوضح 
عامي 2007 � 2008م، )142( مشروعاً بتكلفة مليارين و724 مليوناً و 103 
الآف ريال، وبلغ حجم المبالغ المصروفة ملياراً و 648 مليوناً و820 الف ريال 
على مستوى  الاستثماري  البرنامج  مكونات  لكافة  المائة  في   60 وبنسبة 

جميع الوحدات الإدارية. 
وعلى مستوى القطاعات فإن قطاع التربية والتعليم جاء في المرتبة الأولى 
بتنفيذ 64 مشروعاً بتكلفة مليار و415 مليوناً و640 الف ريال وبنسبة 52 في 
المائة، يليه قطاع الصحة العامة والسكان ب� 15 مشروعا وبتكلفة 357مليوناً 

و566 ألف ريال، وبنسبة 13 في المائة .
وبين التقرير أن قطاع الاشغال العامة والطرق جاء في المرتبة الثالثة ب� 
22 مشروعا، بتكلفه 333 مليوناً و921 ألف ريال وبنسبة 12 في المائة، 
يليه قطاع المياه ب� 14 مشروعاً بتكلفة 165 مليوناً و768 ألف ريال وبنسبة 

6 في المائة . 
وذكر أن قطاع الشباب والرياضة حظي ب� 7 مشاريع بتكلفة 157 مليوناً 
و919 الف ريال وبنسبة 5 في المائة ، يأتي بعده قطاع الزراعة والري ب� 4 
مشاريع بتكلفة 119 مليوناً و746 ألف ريال وبنسبة 4 في المائة، ثم قطاع 
الثروة السمكية بعدد 3 مشاريع بتكلفة 74 مليوناً و562 ألف ريال وبنسبة 3 
في المائة، وتحتل المراتب الأخيرة مشاريع الأوقاف والإرشاد والادارة المحلية 

والتخطيط والتعاون الدولي.

 وصل الرئيس علي عبد الله صالح.. رئيس الجمهورية أمس الأول 
إلى محافظة عدن، هذه المدينة التي يتطلع أبناؤها إلى زيارة فخامته 
واحتياجاتها وهموم مواطنيها..  للوقوف على قضاياها  تفاؤل..  بكل 
فيها..  الجارية  الاستثمار  وحركة  التنمية  عملية  على سير  والاط��لاع 
خصوصاً وأنه أولى ويولي عدن الباسلة.. منذ تحقيق وحدة 22 مايو 
90م المباركة اهتماماً خاصاً واستثنائياً، لتعويضها عما فاتها من حركة 
التطوير والتحديث في العهد الشمولي، إذ ظلت لما يقرب من »ربع قرن« 
الإقليمي والعربي والدولي،  الزمان.. في عزلة تامة عن محيطها  من 
ومواطنوها في »سجن كبير« لا يعلمون ما يجري من حولهم.. في 
العالم الخارجي عدا ما كان ينقله لهم.. »الإعلام الموجه«.. عن »البلدان 
الاشتراكية«، عبر »إذاعة وتلفزيون عدن«، وكان من المستحيل على 
المواطن أن يطلع على صحافة الخارج أو الاستماع إلى إذاعات الجيران 
والعربية الأخرى � لأن الإرسال والاستقبال الإذاعي.. هكذا كان مبرمجاً 
فقط على » إذاعة وتلفزيون عدن« وصحيفتي الحزب والحكومة.. وما 

يذاع فيها على المواطن أن يعتبره هو الصح..!
* الرئيس في عدن � مدينة كل اليمنيين.. وأهمية هذه الزيارة.. كونها 
تأتي بعد أن عقدت فعاليات المؤتمر الفرعي للسلطة المحلية.. منذ أيام 
قليلة خلت.. حيث شخص المشاركون في هذا المؤتمر.. مجمل القضايا 
والمعوقات التي تعاني منها المحافظة � وبالذات .. » الكهرباء، المياه، 
البطالة« إلى جانب »مشكلة الأراضي« التي مازالت تؤرق المحافظة � وهي 
قضايا ليست بخافية أو بعيدة عن فخامته � ويوليها كل الاهتمام.. وسبق 
ولأكثر من مرة زار فيها عدن � أن أعطى التوجيهات الواضحة لتجاوزها 
وحلها على وجه السرعة، إلى جانب الاهتمام بمشاريع التحديث والتطوير 
الاقتصادية  العاصمة  باعتبارها   � فيها  التحتية  البنية  تأهيل  وإعادة 

والتجارية للجمهورية، وبوابة اليمن إلى العالم الخارجي.
السلطة  قيادة  مع  فخامته  بالطبع سيبحثها   � كثيرة  هناك قضايا   
التنفيذية والمحلية في محافظة عدن � خلال فترة زيارته.. مع الإشارة 
مزيد  إلى  بحاجة  المصافي«  الحرة،  المنطقة  المطار،  »الميناء،  أن  إلى 

من الاهتمام..!
 عدن.. مستبشرة خيراً بهذه الزيارة الرئاسية.. ويبادل أبناؤها فخامته 
الوفاء بالوفاء والحب بالحب.. وستظل عدن وفية لوحدة الوطن.. ولكافة 
المنجزات التي تحققت فيها � بفضل هذه الوحدة.. وبفضل قائد الوطن 

وزعيم الأمة.. فخامة الرئيس علي عبد الله صالح حفظه الله.

الرئيس في عدن..!

عبدان دهي�س

ڈ �سنع�ء / �سب�أ:
وقع أمس في صنعاء على اتفاقية 
لليمن  المقدمة  التمويلية  المنحة 
 17 بقيمة  الألماني  التنمية  بنك  من 
مخصصة  ي��ورو  ألف  و500  مليوناً 
لتمويلِ مشاريعَ التعليم التي ينفذها 
الصندوقُ الاجتماعي للتنمية والهادفة 
الى التخفيفَ من الفقر وتقوية البنى 
والاقتصادية  الاجتماعية  الأساسية 
المناطق  المناطق ذات الاحتياج و  في 

النائية في اليمن.
وقعها  التى  الاتفاقية  وتقضي 
رئيس  نائب  اليمني  الج��ان��ب  ع��ن 
المدير  الاقتصادية  للشئون  ال��وزراء 
الاجتماعي  للصندوق  التنفيذي 
إسماعيل  ع��ب��دال��ك��ريم  للتنمية 
الالماني  البنك  جانب  وعن  الأرحبي 
الألماني  التنمية  بنك  مكتب  مدير 
البنك  تقديم  بيرند شينويلد  بصنعاء 
في  منه  كمساهمة  التمويلية  المنحة 
من  المنفذة  التعليم  مشاريعَ  تمويلِ 
للتنمية  الاجتماعي  الصندوقُ  قبل 
الفقر  من  التخفيفَ  إل��ى  والهادفة 
الاجتماعية  البنىالأساسية  وتقوية 
والاقتصادية في المناطق ذات الاحتياج 

و المناطق النائية في اليمن .
وعقب مراسم التوقيع أعرب نائب 
الاقتصادية  للشئون  ال��وزراء  رئيس 
عن تقدير الحكومة اليمنية لإسهامات 
والحكومة  الالم��ان��ي  التنمية  بنك 
التنمية  مسارات  دعم  في  ألالمانية 
الأنشطة  ودع��م  وتعزيز  اليمن  في 
الاجتماعي  للصندوق  المتنامية 
للتنمية بشكل خاص والتي تستهدف 
والفئات  الفقيرة  المناطق  عملياته 

المستحِقة للدعم.
من جهة أخري رأس نائب رئيس 
وزير  الاقتصادية  للشئون  ال��وزراء 
المدير  الدولي  والتعاون  التخطيط 
التنفيذي للصندوق الاجتماعي للتنمية 
أمس  الأرحبي  إسماعيل  عبدالكريم 
الصندوق  لممولي  الختامي  اللقاء 
الاجتماعي للتنمية التي كرست على 
أنشطة  لمراجعة  اسبوعين  م��دى 
المرحلة الثالثة من مشاريع الصندوق 
ممثلين  بمشاركة  للتنمية  الاجتماعي 
بصنعاء  ال��دول��ي  البنك  مكتب  عن 
البريطانية  الدولية  التنمية  ووزارة 
التنمية  وبنك  الهولندية  والسفارة 
الألماني والاتحاد الأوروبي والصندوق 

السعودي. 
تقييم  إل��ى  الإجتماعات  وهدفت 
مستوى تقدم تنفيذ مشاريع المرحلة 
التمويل  ومتابعة  للصندوق،  الثالثة 
لبرنامج مواجهة ارتفاع أسعار الغذاء 
الدولية  الهيئة  من  الممول  العالمية 
للتنمية / أي دي أ /ومتابعة تنفيذ 
في  تحديدها  تم  التي  الأول��وي��ات 
إجتماعات البعثة السابقة مع التركيز 
المشاريع  وتم��وي��ل   ، الم��ي��اه  على 
الصغيرة ومكونات التراث الثقافي ، 
ومتابعة أثر تقييم للمرحلة الثالثة،كما 
الزمني  الجدول  الإجتماعات  ناقشت 
للصندوق  الرابعة  للمرحلة  للتحضير 

الأجتماعي للتنمية .
المراجعة  بعثة  أع��ض��اء  وك���ان 
الصندوق  عن  ممثلين  تضم  التي 
ووزارة  الدولي  البنك  و  السعودي 
وبنك  البريطانية  الدولية  التنمية 
الأوروبي  والإتحاد  الألماني  التنمية 
كانت قد قامت بزيارات ميدانية إلى 
للصندوق  لمشاريع  التنفيذ  مواقع 
بأمانة  مناطق  ف��ي  الاجتماعي 
العاصمة والحديدة وتعز والاطلاع 
في  مشروعاً   30 من  أكثر  على 

 ، العمالة  كثيفة  الأعمال  برنامج 
وبرنامج   ، والبيئة  المياه  وبرنامج 
التراث  وبرنامج  الصغير  التمويل 
لقاء  على  حرصوا  كما  الثقافي. 
مناطق  في  المحليين  المستفيدين 
في  أثرها  لتقييم  المشاريع  تلك 

التنمية. 
مع  البعثة  أعضاء  اجتمع  كما 
التخطيط  وزارات  في  المسؤولين 
والبيئة  والمياه   ، الدولي  والتعاون 
والصحة والسكان.. وقد أكد تقرير 
تقييمي صادر في ختام أعمال لبعثة 
أن الصندوق الاجتماعي حقق نجاحاً 
متميزاً وتقدماً كبيراً نحو استكمال 
أهداف  تحقيق  في  الثالثة  المرحلة 
منوها   .... عليها  المتفق  التنمية 
بأنه تم تحديد الخطوات الى نهاية 
استكمال  أجل  من  الج��اري  العام 
التحضيرات لإطلاق المرحلة الرابعة 
للصندوق الاجتماعي في بداية العام 
إدراج  تم  انه  الى  مشيراً   ،2011
موضوع المرحلة الرابعة في برنامج 
القطرية”  المساعدة  “استراتيجية 
الذي وافق عليه مجلس إدارة البنك 

الدولي في أبريل الماضي.

بنك التنمية الالماني يقدم منحة تمويلية لليمن بقيمة “ 5ر17” مليون يورو 

ڈ الجبين / �سب�أ:
أمس  ريم��ة  محافظة  شهدت 
مسيرة جماهيرية حاشدة شارك 
المحافظة,  ابناء  من  الآلاف  فيها 
للتنديد بالأصوات النشاز للعناصر 
الحاقدة والمأجورة التي تدعوا إلى 

التشتت والفرقة .
و جابت المسيرة شوارع مدينة 
يتقدمها  المحافظة  عاصمة  الجبين 
أعضاء المجالس المحلية ومسؤولو 
والعلماء  التنفيذية  الم��ك��ات��ب 
وممثلو  السياسية  والفعاليات 

منظمات المجتمع المدني.
المسيرة  في  المشاركون  ورف��ع 
اللافتات التي كتب عليها شعارات 
ت��ؤك��د تم��س��ك أب��ن��اء المحافظة 
ب��ال��وح��دة ال��وط��ن��ي��ة الم��ب��ارك��ة 
لايمكن  وطنيا  خيارا  باعتبارها 
التراجع عنه.. مبديين استعدادهم 
الوطني  المنجز  ه��ذا  عن  للدفاع 
في  أرواح��ه��م  وت��ق��ديم  العظيم 
سبيل الذود عنها وحماية الثوابت 

والمكتسبات الوطنية . 
المسيرة  تجمع  س��اح��ة  وف��ي 
تح��دث محافظ ريم��ة علي سالم 
فيها  أش���اد  بكلمة  الخ��ظ��م��ي 
لأبناء  المشرفة  الوطنية  بالمواقف 
عن  الدفاع  مراحل  في  المحافظة 
سبتمبر  الخالدة  اليمنية  الثورة 
الدفاع  في  دورهم  وكذا  وأكتوبر 
فتنة  أثناء  المباركة  الوحدة  عن 
محاولة الإنفصال في صيف 94 .. 
معتبرا الوحدة من أعظم المنجزات 
لشعبنا  تحققت  التي  التاريخية 

اليمني .
وقال الخظمي” ان الشعب اليمني 

سيحافظ على وحدته وسيقف في 
وجه أية مخططات تأمرية لشرذمة 
والخارجة  المأجورة  العناصر  من 

عن الدستور والقانون “.
وأك���د رف��ض أب��ن��اء المحافظة 
لكل  الشديدين  واستهجانهم 
والمخططات  التخريبية  الأعمال 
المساس  تح��اول  التي  التأمرية 
والسلم  ال��وط��ن��ي��ة  ب��ال��وح��دة 
الكراهية  ثقافة  ونشر  الإجتماعي 
وال��ب��غ��ض��اء ب��ين أب��ن��اء الوطن 

الواحد. 
هذا وقد صدر عن المسيرة بيان 
أكد رفض أبناء المحافظة للأصوات 
التشتت  إلى  تدعوا  التي  النشاز 
والفرقة. . مشددا أن الدفاع عن 
الوحدة وصيانة مكتسباتها واجب 

ديني ووطني على الجميع.
البيان بما تحقق لشعبنا  واشاد 
وتح��ولات  منجزات  م��ن  اليمني 
ع��ظ��ي��م��ة ف���ي ع��ه��د ال��وح��دة 
مناحي  ك��اف��ة  شملت  الم��ب��ارك��ة 
والاجتماعية  الاقتصادية  الحياة 
المكاسب  إلى  بالإضافة  والتنموية 
السياسية  والتعددية  الديمقراطية 
وتوسيع المشاركة الشعبية وحرية 

الصحافة وغيرها.
وخلص البيان إلى القول “إن ابناء 
ريمة كغيرهم من أبناء محافظات 
استعدادهم  يؤكدون  الجمهورية 
المباركة  ال��وح��دة  ع��ن  للدفاع 
والنفيس من أجل  الغالي  وتقديم 
الوطني  المكسب  الحفاظ على هذا 
الكبير الذي نقل شعبنا من الشتات 
والمنجزات  الوحدة  إلى  والفرقة 

العظيمة والتحولات الكبيرة”.

أبناء ريمة يستنكرون أعمال التخريب والدعوات 
المشبوهة ويؤكدون تمسكهم  بالوحدة

ڈ �سنع�ء /�سب�أ:
اقرت اللجنة التحضيرية للمؤتمر العام الثالث للمغتربين 
في اجتماعها أمس برئاسة وزير شؤون المغتربين احمد 
الفرعية  اللجان  تشكيل  اللجنة  رئيس  حسين  مساعد 

المساعدة في الاعداد والتحضير للمؤتمر .
وحدد الاجتماع النصف الاول من اكتوبر القادم موعدا 
على  ال��وزراء  مجلس   موافقة  بعد  المؤتمر  لعقد  مبدئيا 
لرجال  عمل  ورشة  المؤتمر  انعقاد  يسبق  وبحيث  الموعد 

المال والاعمال واخرى للأكاديميين .
واستعرض الاجتماع قرارات مجلس الوزراء بشأن ميزانية 
المؤتمر وتوقيت انعقاده واعادة تشكيل اللجنة التحضيرية 

واللائحة التنظيمية لأعمال المؤتمر.
وتطرق الاجتماع الى سبل دفع رجال المال والاعمال من 
واستعرض  وطنهم،  في  للاستثمار  اليمنيين  المغتربين 
تقرير لجنة السكرتارية بشأن ما تم انجازه من قبل اللجان 

الفرعية.
واقرت اللجنة التحضيرية للمؤتمر العام للمغتربين عقد 

اجتماعها بصورة منتظمة كل اسبوعين .
وخ��لال الاجتماع ش��دد وزي��ر ش��ؤون المغتربين على 
التحضير الجيد للمؤتمر بغية الخروج بنتائج ايجابية تخدم 
التنمية في اليمن وتذلل الصعوبات التي يواجهها  عملية 

المغتربون اليمنيون في بلدان المهجر وفي وطنهم .

تحضيرات مكثفة لانعقاد المؤتمر العام للمغتربين

أحمد مساعد حسين


